

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** **Postulat von Hans-Jürgen Ringgenberg, SVP-Fraktion: Bessere Offenlegung des freien und zweckgebundenen Eigenkapitals**

**Autor/in:** [Hans-Jürgen Ringgenberg](#)

**Mitunterzeichnet von:** --

**Eingereicht am:** 29. Oktober 2009

**Bemerkungen:** --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Im Zusammenhang mit der Defizitbremse und der damit allenfalls verbundenen Verpflichtung zur Höherfestlegung des Steuerfusses kommt dem Eigenkapital eine immer grössere Bedeutung zu. Dabei ist in erster Linie das freie Eigenkapital (Summe der vergangenen Ertragsüberschüsse der Erfolgsrechnung) massgebend. Aber auch das zweckgebundene Eigenkapital (u.a. Vorfinanzierungen für zukünftige Bauvorhaben) kann, je nach konjunktureller Situation, zur Vermeidung von Steuererhöhungen herangezogen bzw. in freies Eigenkapital umgewandelt werden.

Damit in dieser Hinsicht mehr Transparenz geschaffen werden kann, wäre es sehr wünschenswert, wenn die Eigenkapitalbeträge (freie und zweckgebundene) jeweils in der Rechnung und im Budget auf einer separaten Seite detailliert offen gelegt resp. abgedruckt würden.

**Den Regierungsrat bitte ich zu prüfen und zu berichten, ob diesem Anliegen schon baldmöglichst entsprochen werden kann.**